

**Von:** schulleitung@kuf.ch   
**Betreff:** VSLAG Rundmail 7 2024\_25  
**Datum:** 2. März 2024 um 17:47  
**An:**



Liebe Kolleginnen und Kollegen

Nach ein paar ruhigen Wochen während der Aargauer Sportferien geht es seit Anfang März wieder so richtig los.

### 1. Rückblick und Ausblick auf die Tätigkeiten des Vorstands

Nächste Woche steht am Montag das Semestertreffen mit dem Departementsvorsteher an, am Dienstag ein Treffen des alv mit Vertretern der BKS-Kommission zur Bildungsinitiative des alv und am Mittwoch die nächste „Taskforce Fachpersonenmangel/Runder Tisch“ Sitzung mit der Abteilung Volksschule.

In den vergangenen Wochen gab es verschiedene Austausche mit Grossrätinnen und Grossräten zu aktuellen Themen (Ressourcenknappheit für Schülerinnen und Schüler mit besonderen Bedürfnissen, Härtefallressourcen, Sonderschulung etc.).

Ebenfalls teilgenommen habe ich an einer Aussprache der Schulleitungen der Primarschulen des Bezirks Rheinfelden zum Thema Härtefallressourcen mit dem Leiter der Abteilung Volksschule, Patrick Isler-Wirth.

Falls ihr in eurem Bezirk eine Gesprächsrunde mit Patrick Isler durchführt, so könnt ihr uns jederzeit informieren. Falls gewünscht, nimmt gerne ein Mitglied des Vorstands am Gespräch teil.

Einen regen Austausch per Mail hatten wir auch mit Markus Breitbach, dem Leiter des Personaldienstes PEL zu den Verzögerung bei den Lohnauszahlungen im Januar 2024. Einige Fragen konnten in diesem Austausch geklärt werden.

Im Übrigen weise ich euch gerne auf die aktuellen und wertvollen Weiterbildungsangebote des Personaldiensts für Schulleitungen und Schulverwaltungen hin.

ALSA – Administration Lehrpersonen  
Schule Aargau  
schulen-aargau.ch



### 2. Schulleitungsforen März 2024

Die Schulleitungsforen vom März 2024 sind aufgeschaltet. Das Thema ist relevant. Es freut uns, wenn viele von euch an einem der Foren teilnehmen.



Regionale Schulleitungsforen  
schulen-aargau.ch

### 3. Austausch mit Verena von Atzigen, Co-Leiterin CAS Schulleitung im IWB der PH FHNW

Anlässlich unserer Vorstandssitzung vom 10. Januar 2024 fand der jährliche Austausch mit Verena von Atzigen, Co-Projektleiterin des CAS Schulleitung statt.

Die Austauschgespräche mit dem Leiter des IWB, Adrian Baumgartner und mit Verena von Atzigen sind sehr wertvoll und zeigen, dass sich im Bereich CAS Schulleitung vieles bewegt und neue Impulse und Ideen implementiert werden.

Erfreulich ist, dass die Kurse gefragt sind und im 2024 vierfach geführt werden können. Unser Beruf braucht gut ausgebildeten Nachwuchs. Dazu beigetragen hat auch die Öffnung der Ausbildung für Personen, welche noch keine Schulleitungsfunktion inne haben. Die meisten Teilnehmenden kommen aus dem Kanton Aargau, was ebenfalls erfreulich ist.

Das neue Konzept basiert auf ein- oder zwei-Tages Blöcken und ist modular aufgebaut. Dieses Modell kommt den Schulen entgegen, denn die Ausfälle vor Ort sind dadurch deutlich kürzer als im vorherigen Modell.

Wir als Schulleitungen können unseren Teil bei der Nachwuchsförderung übernehmen, indem wir geeignete Lehrpersonen auf die Ausbildung aufmerksam machen. Ausserdem bildet das neue Funktionsmodell ARCUS die Möglichkeit, Lehrpersonen als Fachspezialist/in Schulleitung einen Einstieg in den Schulleitungsaltag zu ermöglichen.





CAS Schulleitung | schweizerisch anerkannt  
fhnw.ch

Stark ausgebaut und den Bedürfnissen des Alltags angepasst sind die Angebote im Kursprogramm für aktive Schulleitungen.  
**Unbedingt reinschauen!**

Weiterbildung und Beratung – Angebote  
der PH FHNW  
ph.fhnw.ch



#### 4. Politische Vorstösse im Grossen Rat

Wie immer fasse ich in der Rundmail die wichtigsten Vorstösse, die im Grossen Rat eingereicht wurden, und die Beantwortung des Regierungsrats zusammen.

**Auch da lohnt es sich unbedingt reinschauen.**

##### 4.1 Beantwortung des Regierungsrats zu politischen Vorstössen

a) Postulat FDP betreffend Überprüfung der integrativen Heilpädagogik

Detail Geschäft  
ag.ch



b) Interpellation FDP betreffend Begabtenförderung

Detail Geschäft  
ag.ch



c) Interpellation Colette Basler, SP betreffend Neuressourcierung Volksschule

Detail Geschäft  
ag.ch



d) Postulat Silvan Hilfiker, FDP betreffend Stellvertretungen im Schulbereich

Detail Geschäft  
ag.ch



e) Motion FDP betreffend Bürokratie bei Stellvertretungen von Lehrpersonen

Detail Geschäft  
ag.ch



f) Motion Colette Basler, SP betreffend Entlohnung der Stellvertretungen ab dem 1. Tag

Detail Geschäft  
ag.ch



g) Motion FDP betreffend Einführung einer Abschlussprüfung am Ende der Volksschule

ag.ch



h). Interpellation FDP betreffend Rollen und Verantwortlichkeiten der Schulführung in den Gemeinden

Detail Geschäft  
ag.ch



i) Motion FDP betreffend Pilotprojekt neue Schulwochen

Detail Geschäft  
ag.ch



j) Motion SP betreffend Lehrpersonen ohne adäquate Ausbildung

Detail Geschäft  
ag.ch



#### 4.2 Eingegangene Vorstösse

a) Interpellation Alain Burger, SP betreffend Zugang zur Pädagogischen Hochschule

Detail Geschäft  
ag.ch



b) Interpellation Alain Burger, SP betreffend Stärkung des Fachs „Berufliche Orientierung“

Detail Geschäft  
ag.ch



c) Motion Martin Bossert, EDU betreffend Notenpflicht in der Volksschule

Detail Geschäft  
ag.ch



#### 5. Stellenangebot Abteilung Volksschule

Gerne leite ich euch den Link zur Ausschreibung der Abteilung Volksschule für eine Mitarbeiterin/einen Mitarbeiter der Kantonalen Schulaufsicht weiter.



Mitarbeiterin / Mitarbeiter kantonale Schulaufsicht  
Volksschule 80-100%  
[ohws.prospective.ch](http://ohws.prospective.ch)

Mit kollegialen Grüssen und guten Wünschen für die Wochen bis zu den Frühlingsferien.

Beat

-----  
KREISSCHULE UNTERES FRICKTAL  
Beat Petermann, Schulleitung  
Engerfeldstrasse 18 - 4310 Rheinfelden  
061 836 86 00 - 079 202 34 07  
[www.kuf.ch](http://www.kuf.ch)  
[schulleitung@kuf.ch](mailto:schulleitung@kuf.ch)

